

# EL IDEAL POLITICO.

JUSTICIA, RELIGION, LIBERTAD.

REDACCION Y ADMINISTRACION:

Plaza de Fontes número 4,  
cuarto segundo de la izquierda.

PRECIOS Y PUNTOS DE SUSCRICION:

Murcia 6 rs trimestre; fuera 8, id. id.  
en la Administracion ó imprenta de este periódico.

Año I.

Se publica en Murcia los dias 5, 10, 15, 20, 25 y 30 de cada mes.

Núm 54.

## EL IDEAL POLITICO.

Murcia 30 de Diciembre de 1871.

### ESTADO DE LOS PARTIDOS REVOLUCIONARIOS.

Por fin tiró el diablo de la manta, dejando descubierta la miseria que tapaba, y mostrando á la faz de todo el mundo lo que es la envidia y la ambicion acompañadas de cabezas, que ni aun la saben tener.

Esto ha sucedido á los partidos revolucionarios desde el instante mismo en que la division se apoderó de ellos y sus lenguas envidiosas, pregonaron en la prensa y en el club, en uso de sus individuales é ilegislables derechos los puntos negros de cada uno de ellos.

¡Pobres revolucionarios!... Formasteis en Alcolea la hermandad del rosario de la aurora, que ha venido á concluirse á farolazos desde la eleccion de presidente de las Cortes. ¿Y como es posible, que vosotros los que tragisteis la honra á España, los que vinisteis á cortar el brazo de la tirania, á apagar el fuego de ambicion, á dar derechos que son en nosotros innatos, vosotros los que tuvisteis hombres, que nacieron en la revolucion, renunciando su anterior vida, seáis los mismos, que hoy soltais la maldita pregonando vuestros vicios.

No esperaba eso el pais: veia, al divisaros, la mas bella esperanza, la realizacion de una empresa gigantesca: así es que gritasteis para que ellos

os siguieran, abajo el partido moderado; ese partido, que se ha convertido en tirano de la patria, que ha hecho girar la bandera de nuestras libertades, sea hecho tambien astillas el trono, para no hacer otra cosa, que levantar y hacer visibles al duque de la Torre y sus partidarios: caiga por último todo lo existente, puesto que todo nos conduce á la ruina y á la inmoralidad.

Este fué el eco de la revolucion, haciendo uso de la palabra para que todo esto se supiera, un Demóstenes de Club, que con ademán trágico y avinagrada voz, clama, y grita y se enfurece por volver á su patria la libertad, que el perdió en el presidio de Ceuta.

De esta manera ha sucedido, lo que no podia menos de suceder; ó sea, el que se agruparon en torno de los gobernantes esa multitud de acérrimos patriotas para quienes no sería doloroso una plaza de Sicario, embarazando la marcha del gobierno, manteniendo en continua alarma la autoridad, amenazando á cada momento el orden social, pero respetados y temidos, lo primero por llevar el escudo de los derechos individuales y lo segundo, por hacer con frecuencia uso de los racionales mortíferos del puñal.

Así no era posible caminar, y del seno mismo de la revolucion ha tenido necesariamente, que brotar la reaccion, con objeto de encauzar este desbordamiento. La union liberal, ese partido simbolizado en la figura de Beltran en el castillo de Montiel, pronunció casi las mismas

palabras, que este capitán francés, cuando, al unirse con Sagasta dijo sin duda, ni quito ni pongo, pero ayudo á mis fines, que no son otros sino mandar cuanto antes.

Hoy ese gran partido se ha hecho acérrimo defensor de la dinastia Saboyana; hoy le ha dicho á M. ntpensier: si te vi ya no me acuerdo; yo antes que todo quiero la felicidad de mi patria, quiero la libertad para ella, el 22 de Junio solo fué un sueño, dejadme seguir mi camino, yo no quiero mas, que conseguir mi fin; los medios no me importan: me apellidaron *fronterizo* y calle; me dicen ahora *nea-conservadora austina* y callo; yo soy la figura de Sisto V que solo busca las llaves, pero no para altos fines, sino para dar á la historia de los partidos un nombre execrado.

Sagasta les dá la mano y con energia les dice, es necesario orden y calma; ya debe concluir el tumulto y la algazara, formemos junto al trono el gran partido conservador de la casa de Saboya.

Y mientras tanto Ruiz Zorrilla corriendo con los brazos abiertos hacia los republicanos les dice con tono quejumbroso y triste, *hermanos la reaccion se acerca, yo antes que todo estoy por la libertad; ella está por cima de la monarquia; antes que perderla, que se pierda ésta; yo marchó siempre adelante, quiero reunirme con vosotros.*

He aquí el estado de los partidos revolucionarios; unidos por eslabones formados de barro en el puente de